



**VERBALE N. 52**

**COMUNE DI PALERMO**  
**I° CIRCOSCRIZIONE**  
**VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27/05/2020**

L'anno duemilaventi, il giorno ventisette del mese di maggio si è adunato, in seduta ordinaria, giusto avviso del Presidente prot. N. 578866 del 30/04/2020 e successiva integrazione prot. n. 622431 del 26/05/2020, il Consiglio della I Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico "a distanza" - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52.

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: <https://www.youtube.com/user/Comunedipalermo1>.

**Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao.** Assiste in qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima Circoscrizione.

Alle ore 09,43 il Segretario procede all'appello nominale. Oltre al Presidente risultano presenti i consiglieri: **Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a nove.**

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta.

**Presidente (Nicolao):** procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri Venturella, Vetrano e Pitarresi. L'aula approva.

**Presidente (Nicolao):** comunica all'aula che il Presidente Castiglia ha trasmesso una integrazione urgente all'ordine del giorno, che prevede lo svolgimento della seduta del 28/5 in presenza nel parcheggio di Piazza Giulio Cesare e, non appena, parteciperà ai lavori darà maggiori ragguagli.

**Tramuto:** comunica di avere trasmesso una mozione urgente e vuole sapere perché non è stata inserita nell'integrazione all'ordine del giorno.

**Presidente (Nicolao):** si riserva di rispondere successivamente, dopo avere consultato la parte amministrativa.

**Presidente (Nicolao):** pone in trattazione il punto 8 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno - mozione urgente presentata dal consigliere Sorci, avente ad oggetto: "Sicurezza per i dipendenti comunali maggiormente esposti in servizi pubblici essenziali".

**Sorci:** illustra la mozione all'aula, che ha l'obiettivo di verificare se l'Amministrazione Comunale ha provveduto a dotare il personale dipendente dei dispositivi di protezione individuale, necessari ad evitare il contagio da COVID-19.

Alle ore 09,51 partecipa ai lavori il Presidente Castiglia, che assume la Presidenza.

**Imperiale:** vuole sapere se le sedute di giugno si potranno svolgere in presenza, mantenendo il distanziamento sociale.

**Valenti:** è d'accordo con la mozione e ritiene fondamentale la salvaguardia dei dipendenti comunali.

Alle ore 09,56 la mozione iscritta al punto n.8 dell'ordine del giorno viene posta in votazione ed approvata all'unanimità.

**Sorci:** vuole sapere se è stata chiesta l'autorizzazione per svolgere la seduta del 28/05 p.v. in presenza, viste le direttive emanate dalla Segreteria Generale.

**Presidente (Castiglia):** risponde al consigliere Sorci che la questione è stata oggetto di valutazione, anche con il Dirigente del Settore, e si è arrivati alla conclusione che in base agli ultimi DPCM la seduta in presenza si possa fare, nel rispetto delle norme sul distanziamento sociale. Considera importante l'evento per dare una scossa alla ripartenza della macchina comunale. Afferma, inoltre, che le sedute si svolgeranno nuovamente in presenza, non appena ripartiranno anche quelle di Consiglio Comunale. Sostiene che la seduta del giorno successivo avrà come oggetto l'analisi delle azioni che l'Amministrazione dovrà porre in essere nella fase 2 e vi parteciperanno associazioni, che operano sul territorio, in particolare quelle che si sono occupate di aiuti alimentari o di aree specifiche come Cassaro Alto e Cassaro Basso per affrontare, anche, il rilancio da un punto di vista commerciale. Invita i consiglieri a coinvolgere altre realtà del territorio, tenendo presente che il numero dei partecipanti dovrà essere limitato, in considerazione dei vincoli derivanti dalle norme anti COVID-19. Si augura la disponibilità e la collaborazione dei consiglieri nell'organizzazione dell'evento.

**Nicolao:** è lieto che vi sia una seduta di Consiglio in presenza nel parcheggio di Piazza Giulio Cesare, così come aveva proposto, in quanto ritiene di essere in condizione di espletare il proprio mandato pienamente. Auspica che tale soluzione venga adottata, anche, per tutte le sedute che si svolgeranno nel mese di giugno, qualora ci siano le condizioni per rispettare le norme anticoronavirus. Assicura la propria collaborazione nell'organizzazione della seduta del giorno successivo, anche con il posizionamento di gazebo. Vuole sperare che dalla seduta emergano indicazioni certe da parte dell'Amministrazione sull'attivazione del decentramento entro il termine imposto dalla Regione Siciliana, che scadrà il 7 giugno p.v.

**Presidente (Castiglia):** fa presente di avere partecipato il giorno precedente ad una conferenza con gli altri Presidenti, il Vicesindaco e l'Assessora Marano, che ha avuto breve durata, vista l'assenza del Presidente del Consiglio, che avrebbe dovuto sciogliere il nodo circa l'adozione del provvedimento, che darebbe il via al decentramento, ad opera del Consiglio Comunale. Annuncia che vi sarà un'altra riunione nei prossimi giorni e si augura che i consiglieri comunali, molti dei quali provenienti dai consigli circoscrizionali, possano dare un valido contributo con la presentazione di emendamenti per migliorare il provvedimento in esame.

**Imperiale:** vuole sapere se l'Assessore Mattina parteciperà ai lavori nella seduta del 29/05/p.v.

**Presidente (Castiglia):** comunica che sarà presente in una delle sedute del mese di giugno.

**Imperiale:** fa rilevare che l'Amministrazione non ha dato attuazione ad una legge regionale dal 2015 e che il Presidente del Consiglio è sempre lo stesso.

**Presidente (Castiglia):** chiarisce che l'attuazione del decentramento con l'assegnazione delle competenze alle circoscrizioni, anche se deliberato nel 2015, avrebbe avuto comunque decorrenza dalla data di insediamento dell'attuale consiliatura, avvenuto nel 2017.

**Tramuto:** ricorda che è stata votata una mozione per invitare la Commissione Attività Produttive a partecipare ai lavori della Prima Circoscrizione e vuole sapere se si può chiedere la disponibilità dell'Assessore Piampiano a partecipare alla seduta del giorno successivo per discutere di tutti i processi, che si stanno avviando.

**Presidente (Castiglia):** sostiene che non ha pensato di invitare l'Assessore Piampiano, perché i temi che si vogliono affrontare nella seduta del 28/05 riguardano l'effettiva attuazione del decentramento, la transizione dalla fase 1 alla fase 2 per gli aiuti alimentari e l'evoluzione, rispetto al tema delle sanificazioni per la riapertura degli spazi pubblici. Raccoglie la richiesta del consigliere Tramuto come spunto per organizzare una seduta con gli Assessori Piampiano e Catania e la Commissione Attività Produttive, al fine di trattare il tema del rilancio degli esercizi commerciali, unitamente a quello delle pedonalizzazioni.

**Tramuto:** sul tema delle pedonalizzazioni vuole sapere quando ci sarà il report sulla Prima Circoscrizione, per sapere se le richieste presentate con apposite mozioni sono state tenute in considerazione.

**Presidente (Castiglia):** ha avuto rassicurazioni da parte dell'assessore Catania, che saranno sentiti per dare il loro contributo. A tal proposito, invita i consiglieri a fare delle proposte ed a trasmetterle alla sua mail personale, per fare un elenco da inviare ufficialmente. Tali richieste saranno oggetto di apposita valutazione dell'Amministrazione, che dovrà contemperare i vari interessi in gioco.

**Tramuto:** ricorda che il PGTU individua le aree che possono essere pedonali e, pertanto, eventuali richieste devono riguardare tali aree.

**Presidente (Castiglia):** afferma che quanto detto dal consigliere Tramuto è vero fino ad un certo punto, in quanto l'emergenza sanitaria può consentire una maggiore elasticità. Ricorda di avere incontrato, unitamente al Vicepresidente Nicolao, il maggiore Giannola ed il comandante Bellini per discutere della situazione della "Vucciria", dove alcuni commercianti hanno deciso di chiudere per evitare assembramenti, in quanto l'area non è pedonale e non si possono concedere spazi pubblici. Fa presente di avere chiesto all'Amministrazione apposita ordinanza per la pedonalizzazione della "Vucciria" per dare attuazione alla delibera 60/2018, che prevedeva la pedonalizzazione dei mercati storici ed ha avuto rassicurazioni che il provvedimento sarà adottato a breve. Ciò consentirà di concedere il suolo pubblico a chi somministra, che diventerà al tempo stesso responsabile per l'area concessa. Conclude, ricordando il dialogo costruttivo con le forze dell'ordine, che ha consentito in un'ottica di collaborazione di far fronte alle numerose emergenze causate dal COVID-19.

**Presidente (Castiglia):** pone in trattazione il punto 10 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno - mozione presentata dalla consigliera Venturella, avente ad oggetto: "Conferimento di rifiuti in assenza di centri territoriali aperti".

**Venturella:** illustra la mozione, presentata il 27/04 con la quale si vuole sollecitare la riapertura dei centri per il conferimento dei rifiuti e ritiene, inoltre, che si debba accelerare l'avvio dello step "4" della raccolta differenziata.

**Presidente (Castiglia):** fa presente come la situazione rispetto al 27/04 sia cambiata ed i centri per il conferimento dei rifiuti stiano progressivamente riaprendo. Ha potuto registrare attenzione della Rap per migliorare lo "step 3" e per fare partire lo "step 4". Comunica che è stato fatto un sopralluogo all'Olivella per avviare la raccolta differenziata delle attività "food" nella zona ed a breve ci sarà una risposta da parte di Rap. Fa presente di essersi confrontato, a tal proposito, con gli assessori Catania e Marino ed entrambi concordano sull'opportunità di procedere con passi graduali verso lo "step 4".

Alle ore 10,42 la mozione iscritta al punto n.10 dell'ordine del giorno viene posta in votazione ed approvata all'unanimità.

**Presidente (Castiglia):** pone in trattazione il punto 11 degli atti ispettivi dell'ordine del giorno - mozione presentata dalla consigliera Venturella, avente ad oggetto: "Canale privilegiato con forze dell'ordine per segnalazioni dei residenti".

**Venturella:** chiede, con la mozione, che le segnalazioni trasmesse dai consiglieri alle forze dell'ordine abbiano un canale privilegiato. Durante l'emergenza sanitaria, ha effettuato alcune segnalazioni, che hanno consentito di risolvere i problemi, dovuti soprattutto ad assembramenti, mentre in altri casi non ha avuto alcun riscontro.

Alle ore 10,46 la consigliera Pitarresi abbandona i lavori.

**Vetrano:** è d'accordo con la mozione, in quanto la gente si rivolge ai consiglieri, identificandoli con le Istituzioni e si attende la risoluzione del problema segnalato.

Alle ore 10,48 il consigliere Tramuto abbandona i lavori.

**Nicolao:** non condivide la parola privilegio accostata all'attività del consigliere, che svolge con passione ed impegno la propria opera al servizio della collettività.

**Randazzo:** è d'accordo con Nicolao e condivide la mozione.

**Valenti:** è d'accordo con Nicolao e Venturella e voterà favorevole.

**Imperiale:** ricorda di avere chiamato più volte le forze dell'ordine e di avere avuto riscontri positivi, soprattutto durante la crisi. Condivide la mozione per avere una interlocuzione con le forze dell'ordine, che, secondo lui, dovrebbero essere invitate in Consiglio per portare avanti l'iniziativa.

**Venturella:** ricorda a Nicolao che la parola privilegio non ha accezione negativa. Non ha detto che le forze dell'ordine si sono sottratte ai loro compiti, ma vuole creare un canale per dare maggiore rilevanza a tutte quelle segnalazioni, nelle quali è richiesto il ruolo di mediazione della Circoscrizione.

**Presidente (Castiglia):** ribadisce che la forza dell'ordine alla quale fare riferimento è la Polizia Municipale. Ricorda, inoltre l'opportunità di effettuare segnalazioni, utilizzando lo strumento della mail per lasciare traccia delle richieste di intervento effettuate. Ritiene che la mozione vada supportata e sottolinea che esiste un dialogo costruttivo fra la Circoscrizione e le forze dell'ordine.

**Presidente (Castiglia):** propone all'aula la sostituzione come scrutatore della consigliera Pitarresi con il consigliere Imperiale. L'aula approva.

Alle ore 11,07 la mozione iscritta al punto n.11 dell'ordine del giorno viene posta in votazione ed approvata all'unanimità.

Alle ore 11,08 il Presidente Castiglia chiude i lavori d'aula.

Il Segretario

Dott. Francesco Militello

Il Presidente

Antonio Nicolao

Massimo Castiglia